
PROCES VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE  
DU 24 juin 2016 

 

 

L'an 2016, le 24 juin à 18H30, à ARRAS à l’Office Culturel  d'ARRAS Grand Place, 
l'assemblée générale de l'association "Aide Internationale Médicale ARRAS" dite 
"A.I.M.A" s'est tenue, 

Sous la présidence de Monsieur Bruno TILLIE, président de l'association. 

Les membres ont été convoqués par courrier simple, 
 
Sont présents (membre du bureau également):  
Monsieur Bruno TILLIE, en qualité de président. 
Monsieur Bernard SENECA, en qualité de vice-président. 
Monsieur Eric NONCLERCQ, en qualité de secrétaire. 
Monsieur Olivier Delétoille en qualité de trésorier 
 
Etaient présents : les membres de l'association. 
 
VINGT ET UNE personnes étaient présentes en plus des membres 

 
Monsieur Eric NONCLERCQ en qualité de secrétaire, est chargé de rédiger le procès-
verbal de la réunion. 

Le président rappelle l'ordre du jour suivant :  

      –  Bilan d'activités de l'association – remerciements - communication 

 – Rapport sur la situation financière préparé par Olivier Delétoille ; 

– Perspectives pour l'année en cours et les années suivantes 

Lecture est ensuite donnée des différents rapports présentés à l'assemblée. 

Plusieurs échanges de vues ont lieu, savoir : 

Sur le rapport d’activité de l’association : 

Madagascar 

- Pour l’année 2015 :  

Bruno Tillie présente sous un power point les activités de l'année : 

- Envoi d'un container de matériel médical 



- Mission : 

La première mission médicale s’est déroulée en septembre 2015. 800 patients se 
sont inscrits. Cette mission avait plusieurs orientations : médecine générale, gastro-
entérologie, chirurgie générale et esthétique. Cette première mission nous a montré 
les pathologies locales les besoins majeurs de cette population et les médications 
nécessaires. 

Une deuxième mission s’est déroulée en avril 2016 avec un médecin généraliste, un 
dentiste, un chirurgien esthétique et un chirurgien orthopédiste. Plusieurs centaines 
de patients ont été pris en charge mais aucune activité chirurgicale orthopédique n’a 
pu être réalisée du fait des conditions d’hygiène qui restent déplorables en l’absence 
d’eau et du manque de matériel spécifique. Un bilan des besoins est effectué. 

- La maternité a été réhabilitée en totalité pour un coût de 61 000€. Elle est en 
service depuis la deuxième mission et le nombre d’accouchement ne fait que 
croitre.  

- L'activité des sœurs de la Divine providence  

Elles nous aident dans nos missions. Sœur Jeanine, infirmière aide dans l’hôpital 
pour améliorer les conditions d’hygiène. Les sœurs nous reçoivent lors de nos 
missions pour une somme modique et nous préparent de très bons repas. 

Un comité local comportant 4 personnes a été créé pour nous représenter sur place, 
gérer les investissements que nous effectuons, contrôler la qualité des travaux et 
répondre à nos demandes. Ces personnes sont le Docteur Florent : Directeur de 
l’hôpital, Sœur Jeanine qui a en plus de sa fonction de contrôle de l’hygiène le rôle 
de gestionnaire des fonds versés. Les deux autres personnes sont Samba qui est 
infirmier anesthésiste et qui participe activement à toutes nos missions et Salim, 
mari de la chef de service en maternité qui est également présent et actif lors de nos 
missions mais qui ne fait pas partie du personnel de l’hôpital. 

- Le bloc opératoire est utilisé avec une augmentation du nombre de patients pris en 
charge. 

Des rencontres au ministère de la santé et de l’eau ont permis de préciser notre 
action et d’obtenir le soutien et la coopération des ministères 

Il est rappelé la nécessité de prévoir un projet pour alimenter convenablement 
l’hôpital en eau. Une subvention de contrepartie sera proposée au club Rotary 
d’Arras. Il est rappelé qu'une aide a été apporté par la fondation Véolia à hauteur de 
15000 euros. 

Le matériel acheté dans le cadre de la subvention de contrepartie arrive 
progressivement. Un inventaire sera fait à ce sujet et mis en place progressivement 

Il est prévu deux missions pour cette année  

Du matériel continue à être prélevé et stocké à Rumaucourt chez Dominique et 
Béatrice Leclercq pour préparer un nouveau container. 



Des contacts de plus en plus constructifs avec le ministère nous permettra 
certainement d’améliorer le suivi de l’hôpital. 

 

Sur le budget 

 

 

Rappel 2014
Placements au 1 er janvier 135,66 135,66

Solde à la banque au 1 er janvier 32 415,97 8 303,10
Prêts et remboursements des adhérents -8 200,00 43 000,00
Dons et adhérents 43 505,00 32 200,66
Opération soirées Huître (dont dons) 11 121,87 14 191,28

Frais de la structure -265,45 -453,33
Opérations (contenairs, matériel, frais, équipes…) -6 050,00 0,00
Factures Réa Hopital -4 300,61 -114 125,74

Total coût Hôpital 215 101,05
Acompte Maternité -12 038,70
Vente Sicav 0,00 49 300,00
Solde à la banque au 31 décembre 56 188,08 32 415,97

Placements 135,66 135,66
Dettes au 31/12/2015 34 800,00
Fonds Véolia 15 000,00

Comptes de l'année 2015



 

 

 

 

Remerciements, opérations et communication 

Remerciements 

- Le Président et les membres de l’association tiennent à remercier tous les 
donateurs, toutes les épouses des membres pour nous avoir accueillies lors des 
réunions de l’association, tous les membres du Rotary club d’Arras qui ont 
participés de prêt ou de loin aux projets, Dominique et Béatrice Leclercq pour nous 
mettre à disposition leurs locaux mais aussi leur matériel.  

 

- Opérations : 

L’opération huitres à la citée nature au mois de novembre a été encore un franc 
succès dans une très bonne ambiance. Nous avons dépassé les 415 participants. 

Communication 

- A l’égard des donateurs. Il faut communiquer en se servant du site pour support 

- A l’égard des autres associations ; 

- L’objectif est de toujours faire connaître un peu plus le site. 

- Elargir le lien avec les autres clubs services 

- Se mettre en lien avec une ONG et essayer d’obtenir des subventions de 
fondations 

- Le maire d’Arras envisagerait de faire le voyage pour constater la réalisation. 

 

Placements 135,66
Solde bancaire 56 188,08
Prêts

Bruno et Brigitte Tillie 16 800,00
Bernard Sénéca 8 000,00

Eric Nonclercq 8 000,00
Olivier  Delétoille 2 000,00

34 800,00

Dettes et créances au 31/12/2015



Objectifs de l’association pour 2015 et les années suivantes : 

Préparation de deux ou trois missions médicales 

 
Adhésion : Il est rappelé que pour devenir membre il y a lieu de verser 30 euros pour 
devenir membre et 120 de don. 

 

Politique sur les charges : Il est rappelé que les membres règles personnellement tous 
les frais de déplacement de restauration et de transport (en ce compris les billets d’avion). 

 

1) Perspectives : 

- Sur la nécessité ou non d’intégrer de nouveaux membres : oui 

- Sur l’opération déjeuner d’huitres : Il faut élargir les contacts. 

 
Plus personne ne demandant la parole, le président constate que le quorum requis est 
atteint et que l'assemblée peut valablement délibérer sur les résolutions suivantes 
découlant de l'ordre du jour : 

 
Première résolution 

- Approbation du rapport sur l'activité de l'association et ses perspectives 

Cette résolution, mise aux voix, est adoptée à l'unanimité. 
 
Deuxième résolution 

- Approbation du rapport sur la situation financière de l’association 

Cette résolution, mise aux voix, est adoptée à l'unanimité. 

Troisième résolution 

- Approbation des comptes annuels 

Cette résolution, mise aux voix, est adoptée à l'unanimité. 

 

Puis le président donne la parole aux membres présents qui posent leurs questions ou 
leurs suggestions. 
 
L'ordre du jour étant épuisé et plus personne ne demandant la parole, le Président lève la 
séance à  19H45 heures. 



De tout ce que dessus, il a été dressé le présent procès-verbal, qui après lecture, a été 
signé par tous les membres du bureau présents. 

Les membres du bureau absents signeront également le procès verbal après avoir pris 
connaissance du contenu. 

Sur  SIX  pages 
 
 
 
 

 
 


